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夏休み終了（７月 27日～８月 26日） 

昨年度の夏は大変な猛暑に見舞われ、県知事選の争点に

学校へのエアコン設置が加わり、県教育委員会では夏休み

の延長も検討されました。今年の１月に県教委から出され

た「夏休み期間のあり方について」の最終まとめでは、「長

野県民にとって、夏休みが短いことは当たり前だった。そ

れは、信州の夏が短いことと感覚的にも符合していた。学

校における冷房の設置率が、全国に比べてかなり低い（公

立小中学校 9.5％、全国平均 49.9％、全国第 42 位、平成

30 年９月１日現在）こともその証左である」と述べられ

ています。ちなみに同じ調査で、公立高校の普通教室への

エアコン設置率の全国平均は 74.1％、長野県は 18.7％、やはり下から５番目の低さでした。（北海

道と青森県は０％）しかし、時代は変わり、「ある時点において最適であったものが、環境変化の

中で次第にその効力を失うことや、それにもかかわらず、以前と同じ行動を当たり前のこととして

取り続けてしまうことは、我々の社会に往々にしてあることである。目的に

照らして柔軟に見直し、最適化を図っていくことが必要である」と最終まと

めは続けています。そして、「児童生徒の健康を考慮した上で、児童生徒の主

体的・自律的な学びの充実、専門性を高める教員研修の充実という観点から、

授業時数の確保などに配慮しつつ、夏休み期間について、段階的に一定程度

延長する方向で検討を進める」との方向性を結論付けました。これを受けて、

小中高の各校は春休みを減らす等の様々な工夫をする中で、今年から夏休み

を延長しました。多くの学校が今週から二学期が始まりますが、これは全国

的に見ても、標準に近づいたと言えるのではないでしょうか。地域の特性や

長野県らしさ、といったものと、全国標準との兼ね合いの問題は、夏休みに限ったことではありま

せん。教育の不易と流行、多様性や特色、独自性と平準化、いろいろな課題も見えてきます。いず

れにしても、本校も今日から３年生は実力テスト、明日は１・２年生も登校して始業式、二学期が

始まります。実りの秋、そして勝負の冬に向けて、充実した時間を積み重ねてほしいと思います。 

夏休み中の生徒の活動 

夏期休業中の行事一覧から主な活動を拾ってみます。イン

ターハイ出場（自転車、陸上）、全国高校総合文化祭出場（棋

道部囲碁、音楽部室内楽、アカシア会、放送委員会、音楽部

合唱）、山岳部慰霊登山、バレー部 OBOG 会、サッカー部 OB

会、合宿（陸上、男女バレー、弓道、剣道、サッカー、硬式

庭球、バドミントン、英語研究会、地学会、応援団管理委員

会）、演劇生徒実行委員会、ダンス生徒実行委員会……等々 

１棟の各教室にもエアコンが設置。景観に配慮が！ 

教室で寝泊り（男子バスケットボール部合宿） 



沢村町会納涼祭にダブルダッチ部参加（８月 17 日） 

沢村町会長の曽根原さん（本校の学校評議員も務めていた

だいています）からのご依頼により、本校ダブルダッチ部が

沢村町会の納涼祭にゲストで招かれて、パフォーマンスを披

露してきました。地域の皆さんとの交流の場を与えていただ

き、ありがとうございました。一昨年度あたりから、こうし

た機会が、少しずつ増えているように思います。一昔前まで

は学校は特別、という雰囲気や甘えもあったように思います

が、今は深志高校も地域の一員として、地域と共にあること

をしっかりと認識しなければいけない時代です。「深志高校

は地域の宝」「深志高校は地域の誇り」というありがたいお

言葉もいただきますが、このことを深志生は重く受け止めな

ければいけません。自転車の運転マナー等では、厳しいご意

見をいただくこともあります。「公共」とは「みんなの幸せ」

を指します。みんなの幸せのために何ができるかという視点

＝公共心を、常に意識して持ってほしいと願っています。 

その他の話題をいくつか 
★ 今年度、８月 13日を学校閉庁日とさせていただきました。

この閉庁日は、校長が必要に応じて設定し、年間計画に位置付けることができるものとして、昨年

度県教委が各校に実施を促した経緯があります。閉庁日には、原則として、補習、生徒会活動、部

活動等は行わないことになっています。これまでは、年末年始休業には閉庁日がありましたが、お

盆は誰かしら学校に出勤をして、窓口を開けて通常業務を行って

いるというのが通常でした。初のお盆閉庁日、様子を見に登校し

てみましたが、特に支障はなかったかな、というのが感想です。

何か不都合がありましたら、学校までお知らせください。なお、

部活動はすべてなし、というわけにはいきませんでした……。 

★ １棟のエアコン設置工事は、配管など外観にも最大限の配慮

をしていただきながら、夏休み中にも精力的に進めていただき、

もうすぐ試運転、というところまできています。お盆中はさすが

に作業はお休みでしたが、静かな学校の中で、西穂の慰霊碑には新しく花が供えられていました。 

今週の予定（Ａ１） 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

２６ 月 第１回実力テスト（３年）  

２７ 火 始業式 整理テスト（１・２年） 校長会主体性教員実践発表 

２８ 水 ＳＨＲ10 分延長（～9/10） 学年会  

２９ 木  普通部会総会 

３０ 金  校長会用務 

３１ 土 記述模試（３年） 同窓会役員会 校長会主体性夏合宿運営委員会 

9/ １ 日   

 ２ 月 （Ｂ１） 学年会 中高学力検査連絡校長会 

 

全員で記念写真（前列真ん中が曽根原さん） 


